

Gemeinnütziger Frauenverein Matzingen Muttertagskuchenstand



Am Samstag, 13. Mai 2023, von 8.30 bis 12 Uhr, verkaufen wir vor dem Coop in Matzingen wieder feine Kuchen, Guetzli, Brote, Zöpfe und andere Backwaren. Sie sind ganz herzlich eingeladen, unseren Stand zu besuchen. Als Käufer bestimmen Sie den Preis selbst. Der Erlös ist für die Jahresaufgabe des Thurgauischen Gemeinnützigen Frauenvereins bestimmt, der dieses

Jahr «Die Beratungsstelle für gewaltbetroffene Frauen Thurgau» unterstützt. Ziel der Beratungsstelle ist die Gewaltprävention, d.h. den Gewaltkreislauf an Frauen und Kindern zu durchbrechen und Folgen sowie Auswirkungen der Gewalt zu lindern. Wir hoffen auf zahlreichen Besuch der Matzinger Bevölkerung und danken Ihnen für Ihre grosszügige Unterstützung.
Das Vorstandsteam

Primarschule Matzingen: Besuch vom südkoreanischem Schulleiter



Im Rahmen ihrer Ausbildung besuchen am 27. April Schulleitende aus Südkorea Schulsysteme rund um den Globus. Eine Gruppe reiste dafür in die Schweiz. Bei leicht regnerischem Wetter traf am 27. April eine Gruppe von 50 angehenden Schulleitenden aus Südkorea in der PSG Matzingen auf Schulbesuch ein. Nach einer Begrüssung durch die Schulleitung wurde die Gruppe geteilt. Begleitet von Bärbel Kretz und einer Dolmetscherin, begab sich die einen Schulleitenden zum Schulhaus Chatzebugel. Die Übrigen besuchten den Unterricht im Schulhaus Mühli.

Die Gäste zeigten sich, trotz Sprachbarriere äusserst interessiert am Geschehen im Schulzimmer. Auf die zweite Lektion wurden die Klassenräume gewechselt, sodass eine andere Unterrichtssituation in Augenschein genommen werden konnte.

Besonders begeistert zeigten sich die Gäste aus Südkorea über lebende Raupen als Unterrichtsgegenstand. In

der Schweiz nichts Ungewöhnliches. Nach dem «Znüni» auf dem Pausenplatz, trafen sich die Gäste mit dem Schulleiter zum Fachaustausch. Nach einem kurzen Eröffnungsinput stellte er sich den Fragen seiner südkoreanischen Kolleginnen und Kollegen. Es entstand ein angeregtes Fachgespräch. Gegen Mittag und nun bei bestem Frühlingswetter verabschiedeten sich die Gäste, welche heute Abend wieder in ihre Heimat zurückfliegen. Im Gepäck haben sie viele spannende Eindrücke des Unterrichts und dem Aufbau der Schule Matzingen.

Mit einem Augenzwinkern lässt sich festhalten. Wenn nur eine der gesehnen Ideen dereinst Eingang in ein südkoreanisches Schulzimmer findet, so haben die Menschen der Schule Matzingen einen Beitrag zur internationalen Bildungsentwicklung geleistet.

*Andreas Masina, Schulleiter a.i.
Primarschule Matzingen*

Invasive Neophyten auf Besuch

Bereits zum sechsten Mal gastiert in den kommenden Wochen die Neophyten-Ausstellung im Kanton Thurgau. Auch in Matzingen können Besucherinnen und Besucher invasive Neophyten in natura sehen.

Die Ausstellung invasive Neophyten gastiert vom Montag, 19. Juni 2023, bis Sonntag, 25. Juni 2023, südlich des Gemeindehauses in Richtung Bahnhof an der Altholzstrasse 7 in Matzingen. Die Ausstellung ist grundsätzlich selbsterklärend und findet daher unbeaufsichtigt statt. Am 24. Juni wird von 9.00 Uhr bis 12.00 Uhr die Ausstellung durch Frau Andrea Kaufmann, dipl. Geografin, betreut. Sie haben dann die Möglichkeit Fragen zu stellen oder bei Unsicherheiten Pflanzen aus Ihrem Garten bestimmen zu lassen. Eine begleitete Führung durch die Ausstellung findet von 10.30 Uhr bis 11.30 Uhr statt.

Die Fachstelle Neobiota freut sich, die Ausstellung der invasiven Neophyten bereits zum sechsten Mal in den Kanton Thurgau zu bringen und in verschiedenen Gemeinden auszustellen. Invasive Neophyten sind gebietsfremde Pflanzen, die sich sehr schnell ausbreiten, einheimische Pflanzen verdrängen, gesundheitlich problematisch sind oder Infrastrukturbauten mit ihren Wurzeln beschädigen. Die Neophyten werden oder wurden durch menschliche Aktivitäten in die Schweiz eingeschleppt. In der Ausstellung sind 15 unterschiedliche Neophyten-Arten ausgestellt. Einzig der Riesenbärenklau und die Ambrosia werden in der Ausstellung nur in Form von Fotos gezeigt, da diese gesundheitlich problematisch sind.
(zvg)



Frauenriege Matzingen – nöd ganz 50i!

Xund und Fit – Fitness im Dorf

Hallo! Wir sind zwanzig mehr oder weniger bewegungsfreudige Frauen ab 40 bis ..., die sich wöchentlich zum Turnen treffen. Möchtest Du gerne etwas für deine Gesundheit tun und dich dabei mit uns aufgestellten Turnerinnen treffen?

Was machen wir?

Unsere Leiterin ist ausgebildet für Erwachsenensport und Rückenturnen.

Auf ihrem Programm stehen verschiedenste Disziplinen wie; Körperhaltung, Balance, Stabilisation, Stärkung der inneren Muskulatur, Faszien Trai-

ning, Beweglichkeit, Ausdauer, Spielen, Spazieren, Einkehren, Lachen...

zum Thema Lachen

Beim Lachen werden vom Kopf bis zum Bauch rund 300 Muskeln angespannt, allein 17 im Gesicht. Also, Lachen stellt ähnlich hohe Anforderungen wie Leistungssport, das merkt man spätestens am Morgen nach einem lustigen Abend am Muskelkater in der Bauchregion.

gemeinsam statt einsam

Leistung steht nicht an erster Stelle, das Gemeinsam zählt in unserem Verein mehr. Also - noch bevor es in

deinem Knie knackst – komm und mach mit - frag doch deine Nachbarin, gemeinsam macht es immer Spass.

Chomm doch au

Wir treffen uns am Dienstag, 20.15 Uhr in der Turnhalle Mühle Matzingen Du kannst unverbindlich mal reinschauen und mitmachen. Solltest du Fragen haben, wende dich an unsere Leiterinnen Valentina per WhatsApp 079 800 20 12 oder Sylvia per E-Mail brasselsm@bluewin.ch, sie geben dir gerne Auskunft.

Frauenriege Matzingen – 49 Jahre jung!